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Secretaria de Educação lança cinco novos 
colégios interculturais no estado do Rio 

BAIXADA FLUMINENSE

Jorge Bichara 
é anunciado 
como novo 
consultor de 
esportes 
do COB

 ESPORTE 

Estados Unidos lançam “maior operação 
de deportação em massa da história”

MATÉRIA NA PÁG 5

Iniciativa amplia para 560 vagas de horário integral com 
ensino bilíngue e imersão cultural em cinco municípios

Prefeito de Itaguaí se 
encontra com governador 
do RJ e com ministros
Os encontros tiveram o objetivo de 
discutir políticas públicas que beneficiem 
Itaguaí, em especial no contexto do Novo 
Programa de Aceleração do Crescimento 
(PAC), do Governo Federal.

Secretaria de Estado da 
Mulher lança projeto “Mulher 
Empreendedora do Carnaval
O programa oferece quatro encontros, nos dias 
21 e 28 de janeiro e 4 e 11 de fevereiro, no Espaço 
Mulher+Empreendedora, no Complexo de Serviços 
do Estado PPG, capacitando 20 mulheres.

Cartório altera 
certidão de óbito 
de Rubens Paiva 
e registra ‘morte 
violenta causada 
pelo Estado’

COSTA VERDE ECONOMIA

MATÉRIA NA PÁG 4

Prefeitura 
de Duque de 
Caxias inaugura 
escola no bairro 
Bom Retiro

Theatro Municipal abre 
inscrições para Pós-Graduação 
em Ensino da Dança Clássica

CINEMA

Cineclube Paulo Freire exibe filmes 
de jovens cineastas no Cine Arte UFF

MATÉRIA NA PÁG 7

MATÉRIA NA PÁG 5

MATÉRIA NA PÁG 8

MATÉRIA NA PÁG 3

Lula recebe 
Paes e chancela 
apoio aos Jogos 
Pan-Americanos 
Rio-Niterói

PAN-AMERICANO
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São Paulo tem ruas e 
estação do Metrô alagadas 
após fortes chuvas

A cidade de São Paulo 
entrou em estado de aten-
ção para alagamentos na 
tarde desta sexta-feira (24). 
Registros de carros presos em 
enchentes e de grande volume 
de água começaram a surgir 
por volta das 16h e mostra-
ram enchentes na zona Norte, 
onde uma estação da linha 2 
do Metrô foi alagada. 

Na zona Oeste, o turístico 
Beco do Batman virou um rio 
com forte correnteza e, entre 
a zona Norte e a zona Leste, 
foram registrados diversos 
pontos de alagamento. Na 
zona Norte, parte do teto do 
Shopping Center Norte desa-
bou. Até o momento, não 
houve registro de vítimas. 

Os bombeiros informaram 
outros dois desabamentos na 
região metropolitana e 20 cha-
mados para alagamentos. O 
Centro de Gerenciamento de 
Emergências (CGE-SP) confir-
mou 10 alagamentos intran-
sitáveis na cidade.

O estado de atenção 
foi mantido até as 17h35. 
Segundo o CGE, as fortes chu-
vas foram causadas por áreas 
de instabilidade formadas pela 
brisa marítima, pelo calor e a 
alta disponibilidade de umi-
dade, que atuaram com forte 
intensidade na cidade, princi-
palmente nas zonas Norte e 
Leste. O CGE informa que as 
precipitações perderam força 
e não há previsão de tempo-
rais para as próximas horas. 

Houve registro de ven-
tos intensos, com pico de 
70,4km/h na região do Aero-
porto de Guarulhos, às 15h26. 
Na região da Vila Maria/Vila 
Guilherme, onde houve regis-
tro de alagamentos, choveu 
104,4 mm. Na Vila Madalena, 
foram 90mm. 

São Paulo teve até ontem, 
média de 85,4 mm de chu-
vas, desde o dia primeiro de 
janeiro. O sistema Saisp, que 
registra a situação dos rios 
na região, teve oito veios que 
extravasaram nesta tarde.

Transporte
As linhas 10, 11 e 13 da 

CPTM estão com funciona-
mento parcial. A linha 12 - 
Safira, que atende a Zona Leste 
na região que é da várzea do 
rio Tietê, está paralisada desde 
as 16h.

As linhas 1 e 2 do Metrô 
foram afetadas, com estações 
como a Jardim São Paulo - Ayr-
ton Senna com áreas alagadas. 
O Metrô registra problemas 
no trecho entre a estação em 
questão e a estação Tucuruvi.

Os aeroportos não repor-
taram impactos significativos 
até o momento. 

Mensagens 
Por volta de 15h, a Defesa 

Civil enviou um alerta por 
sistema de mensagem para 
praticamente todos os 
celulares que estavam em 
redes 5G na cidade. Foi o 
primeiro alerta “severo” via 
cellboradcast na capital e o 
19º no estado de São Paulo. 
“Chuva forte se espalhando 
pela capital paulista com 
rajadas de vento e risco 
de alagamento. Mantenha-
-se em loca seguro”, foi o 
alerta enviado. 

A Agência Nacional das 
Telecomunicações (Anatel) 
regula este tipo de mensa-
gem. São dois tipos de aler-
tas, o extremo e o severo. A 
gravidade do alerta é definida 
pela Defesa Civil, de modo 
que todos os celulares com 
cobertura 4G ou 5G da região 
sejam notificados, mesmo 
que silenciados.
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O ex-deputado federal 
Rubens Paiva, assassinado pela 
ditadura militar em 1971, teve 
a certidão de óbito alterada 
pelo Cartório da Sé, em São 
Paulo (SP), que agora registra 
sua partida como um caso de 
morte “não natural, violenta, 
causada pelo Estado brasileiro 
no contexto da perseguição sis-
temática à população identifi-
cada como dissidente política 
do regime ditatorial instaurado 
em 1964”. A mudança vem à 
tona no momento em que o 
longa-metragem Ainda estou 
aqui, que narra o drama da 
família de Paiva na época do 
assassinato, vive seu auge, com 
três indicações ao Oscar 2025.

A notícia foi veiculada inicial-
mente pela TV Globo. A altera-
ção no documento resulta de 
uma decisão tomada pelo Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ) 
em dezembro passado, quando 
o órgão deliberou que os cartó-
rios deveriam reconhecer for-
malmente a ação do Estado 
como causadora da morte de 
pessoas que tombaram em 
virtude do autoritarismo do 
regime militar. A iniciativa foi 
proposta ao CNJ pelo Minis-
tério dos Direitos Humanos e 
da Cidadania (MDHC) e pela 
Comissão Especial Sobre Mor-
tos e Desaparecidos Políticos.

A primeira certidão de óbito 
de Rubens Paiva havia sido emi-
tida em 1996 e identificava a 
causa mortis como “desapa-
recido em 1971”. Esse tipo de 
registro se tornou comum após 
uma legislação da década de 
1990 permitir que familia-
res de desaparecidos políti-
cos solicitassem aos cartórios 
uma declaração de óbito dos 
parentes com esse teor, mas o 
processo de reconhecimento 

avançou até que se chegasse 
à decisão tomada pelo CNJ em 
2024. A Comissão Nacional da 
Verdade, que operou entre 
2011 e 2014, identificou 434 
casos de mortes e desapareci-
mentos relacionados à violên-
cia praticada pelo regime dos 
generais, que perdurou no Bra-
sil de 1964 até março de 1985, 
quando houve uma abertura 
política mais efetiva.

Rubens Paiva teve destacada 
atuação na resistência contra 
os governos militares. O enge-
nheiro atuou no movimento 
estudantil desde a adolescên-
cia e manteve o perfil com-
bativo ao longo dos anos em 
que lutou contra a ditadura. 
Entre outras coisas, elegeu-se 
deputado federal pelo Partido 
Trabalhista Brasileiro (PTB) em 
1962 e atuou em uma Comissão 

Parlamentar de Inquérito (CPI) 
criada para apurar denúncias 
de financiamento ilegal de cam-
panha cujo foco seria atingir o 
governo João Goulart, deposto 
pelos militares em 1964. Rubens 
Paiva foi cassado logo depois, 
em abril de 1964, quando o 
governo Castelo Branco editou 
o Ato Institucional nº 1, um dos 
instrumentos oficiais de repres-
são do regime.

Cartório altera certidão de óbito de Rubens Paiva 
e registra ‘morte violenta causada pelo Estado’

Um juiz federal de Seattle 
suspendeu temporariamente 
a ordem executiva assinada 
pelo presidente Donald Trump 
que restringe o direito à cida-
dania por nascimento nos 
Estados Unidos.

“Esta é uma ordem flagran-
temente inconstitucional”, 
afirmou o juiz John Coughe-
nour, segundo o jornal Seattle 
Times, durante uma audiência 
em resposta a uma ação judi-
cial contra a medida executiva 
apresentada pelos estados de 
Washington, Arizona, Illinois 
e Oregon.

Após ouvir ambas as par-
tes durante a audiência nesta 
quinta-feira, o juiz Coughe-
nour afirmou que apesar de 
estar no tribunal “há mais de 
quatro décadas” nunca rece-
beu um caso “que a questão 
apresentada fosse tão clara 
como neste”.

“Eu realmente tenho dificul-
dade em entender como um 

membro da advocacia pode 
afirmar inequivocamente 
que essa é uma ordem cons-
titucional”, declarou o juiz ao 
advogado que representava 
o governo Trump, conforme 
relataram outros meios locais. 
“Isso me deixa perplexo”, 
acrescentou.

O procurador-geral de 
Washington, Nick Brown, rea-
giu à primeira decisão judicial 
ao tratar da ordem executiva 
que gerou fortes críticas em 
todo o país. “A cidadania por 
direito de nascimento deixa 
claro que a cidadania não pode 
ser condicionada pela raça, 
etnia ou pelo local de origem 
dos pais”.

“Nenhum presidente pode 
mudar a Constituição por 
impulso, e a decisão de hoje 
reafirma isso”, afirmou, por 
sua vez, a procuradora-geral 
do Arizona, Kris Mayes. Após 
o anúncio do juiz Coughenour, 
Trump disse que seu governo 

vai recorrer a decisão judicial. 
“Apelaremos, obviamente”, 
disse Trump, na Casa Branca.

Após retornar à Presidên-
cia dos EUA, na última segun-
da-feira (20), Trump assinou 
uma série de ordens executi-
vas destinadas a reformular o 
sistema migratório dos Esta-
dos Unidos, incluindo uma 
que busca restringir o direito 
à cidadania por nascimento 
no território estadunidense, 
previsto na Constituição.

O presidente de 78 anos 
reconheceu na segunda-
-feira, ao assinar a ordem, 
que sua ação enfrentaria 
desafios legais.

“Vamos ver. Acho que 
temos fundamentos muito 
sólidos”, comentou quando 
questionado por jornalistas 
sobre o assunto. Trump tam-
bém afirmou, de forma incor-
reta, que os Estados Unidos 
seriam o único país do mundo 
a reconhecer o direito de solo.

Dezenas de países conce-
dem cidadania automática a 
crianças nascidas em seus ter-
ritórios, incluindo os vizinhos 
Canadá e México. Se aplicada, 
a ordem impediria a emissão 
de passaportes, certidões de 
nascimento ou outros docu-
mentos para crianças cujas 

mães estejam no país sem 
documentação ou temporá-
ria, e cujo pai não seja cidadão 
estadunidense.

“Todas as pessoas nascidas 
ou naturalizadas nos Estados 
Unidos, e sujeitas à sua juris-
dição, são cidadãs dos Esta-
dos Unidos e do estado onde 

residem”, declara a emenda.
A 14ª Emenda da Consti-

tuição dos Estados Unidos foi 
adotada na segunda metade 
do século XIX, como resultado 
da Guerra Civil, em um esforço 
para garantir os direitos de 
antigas vítimas da escravidão 
e de seus descendentes.

Juiz federal bloqueia decreto de 
Trump sobre cidadania inata

DIREITOS HUMANOS

ESTADOS UNIDOS
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Secretaria de Educação lança cinco novos 
colégios interculturais no estado do Rio 
Iniciativa amplia para 560 vagas de horário integral com ensino bilíngue e imersão cultural em cinco municípios

A partir do próximo dia 30 de 
janeiro, os alunos da rede esta-
dual do Rio de Janeiro poderão 
contar com mais cinco colégios 
interculturais. As novas uni-
dades, localizadas em Carmo, 
Conceição de Macabu, Niterói, 
Nova Iguaçu e Valença, oferecem 
560 vagas de horário integral 
e ensino bilíngue nos idiomas 
inglês, italiano e espanhol, além 
de uma imersão na cultura de 
países como África do Sul, Itália, 
Peru e Espanha.

Expansão do ensino intercul-
tural no estado

Criado em 2014, o modelo 
intercultural tem conquistado 
cada vez mais estudantes ao 
combinar o ensino das disciplinas 
da Base Nacional Comum Curri-
cular (BNCC) com o aprendizado 
de idiomas, história, geografia 
e aspectos culturais das nações 
parceiras. Com as novas unida-
des, o estado passa a contar com 
32 colégios interculturais em 17 
municípios, fruto de parcerias 
com 19 países.

A secretária estadual de Edu-
cação destacou que a modali-
dade tem sido um sucesso:

“A ampliação do ensino inter-
cultural reforça nosso compro-
misso com uma educação de 
qualidade, proporcionando aos 
alunos uma formação ampla que 
inclui o domínio da Língua Portu-
guesa e de idiomas estrangeiros.”

As novas unidades e seus 
idiomas

Inglês
Intercultural Brasil-África do 

Sul (C.E. Coronel Benjamin Gui-
marães), em Valença:

1 turma de 6º ano do Ensino 

Fundamental
2 turmas da 1ª série do Ensino 

Médio
Italiano
Intercultural Brasil-Itália (C.E. 

José Bonifácio), em Niterói:
2 turmas de 6º ano do Ensino 

Fundamental
2 turmas da 1ª série do Ensino 

Médio
Espanhol
Intercultural Brasil-Peru (C.E. 

Capitão Joaquim Quaresma de 
Oliveira), em Nova Iguaçu:

2 turmas da 1ª série do Ensino 
Médio

Intercultural Brasil-Espanha 
(C.E. Maria Lobo Viana), em Con-
ceição de Macabu:

1 turma de 6º ano do Ensino 
Fundamental

1 turma da 1ª série do Ensino 
Médio

Intercultural Brasil-Espanha 

(Ciep 280 – Prof. Vasco Fernan-
des da Silva Porto), em Carmo:

2 turmas de 6º ano do Ensino 
Fundamental

3 turmas da 1ª série do Ensino 
Médio

Além dessas, o Ciep 260 – José 
Barbosa Porto (Intercultural Bra-
sil-Chile), em Magé, também vai 
oferecer uma nova turma para o 
6º ano do Ensino Fundamental II.

Processo de matrícula

30 de janeiro: Alunos que 
participaram da primeira fase 
de matrícula, mas não foram 
alocados, podem optar pelas 
novas interculturais ou outras 
modalidades.

3 de fevereiro: Novos candi-
datos podem ingressar na rede 
pública estadual.

5 de fevereiro: Estudantes já 
matriculados que desejam trans-
ferência podem solicitar pelo site 

www.MatriculaFacil.rj.gov.br.
Parcerias internacionais e 

compromisso com a educação
A Secretaria de Educação 

do Estado do Rio de Janeiro 
(Seeduc) já possui outras esco-
las vocacionadas em parceria 
com consulados, embaixadas e 
órgãos representativos de paí-
ses como Alemanha, França, 
Estados Unidos, China, Japão e 
muitos outros.

Secretaria de Estado da Mulher lança projeto 
“Mulher Empreendedora do Carnaval 2025”

Eduardo Paes anuncia teto de gastos 
para desfiles das escolas de samba

A Secretaria de Estado da 
Mulher, em parceria com a 
Caçula, lança o projeto Mulher 
Empreendedora do Carnaval 
2025, com o objetivo de capa-
citar mulheres em vulnerabili-
dade social para a produção de 
fantasias e acessórios carnava-
lescos. A iniciativa visa fomentar 
o empreendedorismo e a gera-
ção de renda para o período fes-
tivo. O programa oferece quatro 
encontros, nos dias 21 e 28 de 
janeiro e 4 e 11 de fevereiro, 
no Espaço Mulher+Empreende-
dora, no Complexo de Serviços 
do Estado PPG, capacitando 20 
mulheres.

— A autonomia econô-
mica é fundamental para que 
as mulheres gerem renda e 
transformem a sua vida e a da 
sua família. O carnaval é um 
momento potente para a eco-
nomia do nosso estado, e as 

mulheres precisam estar inse-
ridas — destaca a secretária 
de Estado da Mulher, Heloisa 
Aguiar.

O projeto também oferece 

palestras sobre marketing 
digital e empreendedorismo, 
preparando as mulheres para 
aproveitar as oportunidades 
do mercado carnavalesco. O 

encerramento das oficinas será 
marcado por um desfile de 
peças produzidas e pela entrega 
de certificados às participantes, 
no dia 11 de fevereiro.

O Espaço Mulher+Empreen-
dedora é a segunda unidade da 
Secretaria de Estado da Mulher 
voltada para promover a auto-
nomia econômica das mulhe-
res, oferecendo atividades que 
incluem palestras, capacitação 
para empreender e mentoria 
para negócios

O espaço atende mulheres 
a partir dos 16 anos de idade. 
O cadastro pode ser feito pre-
sencialmente, mediante apre-
sentação de RG e CPF. O Espaço 
Mulher+Empreendedora PPG 
funciona de segunda a sexta-
-feira, das 10h às 17h, na Rua 
Alberto de Campos, 12, no hall 
dos elevadores, próximo ao 
Viva Rio.

O prefeito Eduardo Paes (PSD) 
escreveu na rede social X, na sex-
ta-feira (24), que estuda junto à 
Liga Independente da Escolas de 
Samba (Liesa) estabelecer um 
teto de gastos para as escolas 
de samba do Grupo Especial. A 
postagem, no entanto, não escla-
rece se tal medida passaria a valer 
já em 2026.

Paes fez a postagem para 

anunciar que havia feito pela 
manhã uma reunião com Gabriel 
David, presidente da liga, a fim de 
acertar os últimos detalhes para 
os desfiles deste ano. No encon-
tro, também teria ficado encami-
nhada a renovação da concessão 
do Sambódromo para a Liesa.

Porém, como condição, diz o 
prefeito no X, um teto de gas-
tos deverá ser implementado 

para “permitir um jogo mais 
justo entre as escolas daqui para 
frente”. Sobre 2024, segundo 
Paes, “a nova gestão da Liesa já 
conseguiu, com boa administra-
ção, garantir um valor considerá-
vel para todas as escolas”.

A reportagem pediu esclare-
cimentos sobre o teto de gastos 
à Liesa e à Riotur, mas ainda não 
recebeu retorno.

- Os resultados alcançados em 
2024 reforçam a importância do 
trabalho constante das forças de 
segurança do Rio no enfrenta-
mento à violência. A transparên-
cia dos dados divulgados pelo ISP 
é fundamental, pois auxilia na 
construção de políticas públicas 
de combate à criminalidade e no 
planejamento mais eficiente da 
segurança pública”.

Procon Carioca lança 
canal para denúncias de 
falta de água e luz no Rio

Justiça mantém presos suspeitos 
de ‘maquiar’ e revender carne 
submersa na enchente do RS

O Procon Carioca criou, na 
quinta-feira (23), um canal 
exclusivo para que os mora-
dores do Rio formalizem recla-
mações sobre falta de água 
e energia elétrica. A medida 
tem como objetivo agilizar 
a resolução dos problemas 
e cobrar mais eficiência das 
empresas responsáveis.

Os consumidores podem 
registrar as queixas no site. 
As denúncias serão analisadas 
por uma equipe, que enca-
minhará as reclamações às 
empresas e acompanhará o 
andamento da resolução. Além 
disso, essas denúncias servi-
rão para embasar notificações 

e possíveis multas.
Segundo o Procon, as recla-

mações de falta de água aumen-
taram 37,28% entre 2023 e 
2024, subindo de 5.789 para 
9.231. Já as queixas sobre falta 
de energia cresceram 14,17%, 
passando de 4.031 para 4.696 
no mesmo período.

Para o secretário de Prote-
ção e Defesa do Consumidor, 
é importante a formalização 
das queixas.

“Para resolver, é importante 
que as pessoas registrem as 
reclamações. Água e luz são ser-
viços essenciais e precisam ser 
tratados com urgência”, afirma 
o secretário João Pires.

A Justiça do Rio conver-
teu em preventiva, na sex-
ta-feira (24), a prisão em fla-
grante dos quatro suspeitos 
de maquiar e vender carne 
imprópria para consumo 
humano proteína animal que 
ficou submersa por vários 
dias na enchente histórica 
de Porto Alegre, em 2024.

Em maio, fortes chuvas 
devastaram o Rio Grande 
do Sul e deixaram mais 
de 200 mortos e muitos 
desaparecidos.

Quatro são presos por 
maquiar e revender carne 
podre que ficou submersa na 
enchente de Porto Alegre

Entre os presos desta 
quarta, está um dos donos 
da empresa, Almir Jorge Luís 
da Silva. Segundo as investi-
gações da Delegacia do Con-
sumidor (Decon-RJ), a Tem 
Di Tudo Salvados, do municí-
pio Três Rios, arrematou 800 
toneladas de proteína animal 
deteriorada de um frigorífico 
de Porto Alegre.
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Prefeitura de Caxias inaugura 
escola no bairro Bom Retiro

A Prefeitura de 
Duque de Caxias 
entregou, na 
quinta-feira (23), 
a Escola Muni-
cipal Francisco 

Oswaldo Neves Dornelles, loca-
lizada no bairro Bom Retiro. A 
nova unidade educacional foi 
construída em uma ampla área 
de 5.128,72 m² e conta com estru-
tura moderna, preparada para 
proporcionar um ambiente aco-
lhedor e funcional para os alunos.

A escola conta com seis salas 
de aula, biblioteca, sala de infor-
mática, sala de professores, qua-
dra poliesportiva e pátio coberto. 
Além disso, dispõe de vestiários, 
sanitários comuns e adaptados 
para pessoas com deficiência e 
dificuldade de mobilidade física. 
A unidade atenderá 140 alunos 
da pré-escola e dos anos iniciais 
do Ensino Fundamental.

A inauguração da UE no bairro 
trouxe alegria e esperança para a 
moradora Millandia da Silva, de 
31 anos. Residente ao lado da 
escola recém-inaugurada, Mil-
landia expressou sua satisfação 
com a possibilidade de matricu-
lar a filha na instituição. “Estou 
muito feliz em saber que minha 
filha vai poder estudar aqui, tão 
pertinho de casa. Isso vai trazer 
mais tranquilidade para toda a 
família”, afirmou.

Durante o evento, Nilo Sergio 
Felix, representante da família 
de Dornelles, expressou sua 

emoção com a homenagem. “É 
uma honra muito grande estar 
em Duque de Caxias para a inau-
guração dessa escola que leva o 
nome de um dos maiores políti-
cos desse país. Estou muito feliz 
em poder ver um equipamento 
público tão moderno e prepa-
rado para receber as crianças 

da região”.
Em sua fala, a secretária de 

Educação de Duque de Caxias, 
professora Iracema Costa, afir-
mou que cada detalhe dessa 
unidade reflete a preocupação 
do Governo Municipal com a 
inclusão, a modernidade e o 
bem-estar dos alunos. “Estamos 

entregando à população uma 
obra de qualidade e conforto 
para os nossos estudantes e 
professores. O bairro merece 
essa escola. Juntos nós iremos 
transformar Caxias através da 
educação”, afirmou a gestora 
da Pasta.

O prefeito de Duque de 

Caxias, Netinho Reis, destacou 
a importância da entrega da E.M 
Francisco Oswaldo Neves Dor-
nelles para o bairro Bom Retiro e 
reforçou o compromisso da ges-
tão municipal com a educação de 
qualidade. “Esta escola simboliza 
o nosso esforço em investir no 
futuro das crianças e das famílias 

de Duque de Caxias. Aqui, elas 
terão acesso a uma estrutura 
moderna e acolhedora, que vai 
além de um espaço físico - é um 
ambiente de oportunidades e 
sonhos. Nós iremos trabalhar 
mais e entregar cada vez mais 
porque o nosso governo é de 
realizações” , declarou o prefeito.

NILÓPOLIS

SÃO JOÃO DE MERITI

MAGÉ

DUQUE DE CAXIAS

A preocupação com a den-
gue é crescente no Estado do 
Rio de Janeiro e também atinge 
Magé. Dados alarmantes reve-
lam a necessidade de intensi-
ficar a luta contra o mosquito 
Aedes aegypti. Em 2024, Magé 
registrou 3.959 casos suspei-
tos e 2.337 casos confirmados, 
com 217 internações e dois óbi-
tos. Em 2025, o cenário ainda 
é preocupante, com 15 casos 
suspeitos, dos quais três já 
foram confirmados.

Em todo o estado do Rio de 
Janeiro, a situação é crítica e 
o cenário se repete pelo país. 
Dados recentes mostram um 
aumento expressivo nos casos 
de dengue e nesta semana o 
Ministério da Saúde divulgou 
o registro de oito mortes por 
dengue e duas por chikungunya 
no Painel de Monitoramento das 
Arboviroses. A preocupação se 
intensifica com o reapareci-
mento da dengue tipo 3, que 
pode causar complicações ainda 
mais graves.

Na quinta (23), a Sala de Situa-
ção, que é o grupo executivo de 
Arboviroses, formado por téc-
nicos de diferentes Secretarias 

Municipais (Saúde, Educação, 
Meio Ambiente, Comunicação, 
Cultura Turismo e Eventos), se 
reuniu para discutir estratégias 
e atuar na mobilização para o 
combate ao mosquito, que é o 
principal fator para evitar a cir-
culação da doença na cidade.

Técnicos alertam que “receber 
a visita das equipes de Agentes 
de Endemias e fazer o checklist 
com a limpeza do quintal toda 
semana, são essenciais, espe-
cialmente no período do verão 
que alterna dias de calor intenso 
e fortes pancadas de chuva, com 
variação de temperatura”, alerta 
Marcos Vanini, coordenador de 
Mobilização Social e Educação 
em Saúde.

A Prefeitura de Magé reforça 
o apelo para que a população 
se mobilize no combate ao 
mosquito. A principal medida 
de prevenção é a eliminação 
dos criadouros, que podem 
ser encontrados em qualquer 
recipiente que acumule água 
parada. Dedique 10 minutos 
por semana para verificar seu 
quintal, vasos de plantas, calhas, 
pneus e outros possíveis focos de 
reprodução do mosquito.

A Prefeitura de Nilópolis, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde (SEMUSA), informa que o 
público na faixa etária de 10 a 14 
anos continua a receber as doses 
da vacina contra a dengue no 
município em janeiro de 2025, 
de segunda a sexta-feira, das 
9h às 16h.

A imunização é para crianças 
entre 10 e 14 anos, seguindo a 
determinação de nota técnica 
emitida pelo Ministério da Saúde 
(MS), diante do baixo número de 
crianças vacinadas em todo o 
Brasil. E prioriza esse público-alvo 
por este corresponder ao maior 
índice de internação hospitalar 
pela doença.

A imunização contra a dengue 
é feita em duas doses, com inter-
valo de três meses entre elas. 
A vacina é segura e aprovada 
pela Anvisa, e protege contra 
os quatro sorotipos da dengue. 
A SEMUSA alerta que crianças 
infectadas pelo vírus da dengue 
há menos de seis meses devem 
aguardar para receber a vacina.

É obrigatório estar acom-
panhado do responsável e 

apresentar o Cartão de Vaci-
nação, CPF do menor, Car-
tão do SUS e comprovante de 

residência. Foram disponibiliza-
dos pela Secretaria de Saúde 
quatro pontos para a aplicação 

do imunizante: Posto Novo Hori-
zonte, Posto do Cabral, Posto do 
Paiol e Posto da Chatuba.

 A Prefeitura de São João de 
Meriti deu início ao serviço pio-
neiro de agendamento online 
para o primeiro cadastro e atua-
lização do CadÚnico, da Baixada 
Fluminense. Os interessados 
devem acessar o site portal.
meriti.rj.gov.br e preencher o 
formulário. Imediatamente o 
usuário ficará sabendo a data, 

local e horário do atendimento.
A expectativa da Secretaria 

Municipal de Assistência Social é 
realizar cerca de três mil atendi-
mentos por mês. Quem pretender 
fazer atualização de cadastro será 
encaminhado para a Central do 
CadÚnico, que fica na rua São João 
Batista, 742, no Centro da cidade.

Já os interessados em realizar 

o primeiro cadastro no CadÚnico 
serão atendidos no CRAS (Cen-
tro de Referência de Assistência 
Social) mais próximo da residên-
cia, sempre das 8h às 17h.

Confira o endereço dos cinco 
CRAS da cidade:

CRAS Centro: Rua São João 
Batista, 742 – Centro

CRAS Éden: Avenida 

Tenente-Aviador Nilton Campos 
Soares, 2472 – Éden                                                                                                                                

CRAS Jardim Íris: Rua Copaca-
bana, 50 – Jardim Íris

CRAS Vila São José:  Avenida 
Comendador Teles, 3199 – Vila 
São José

CRAS José Bonifácio – Rua 
Visconde de Barbacena, 546 – 
Parque José Bonifácio

Dengue em Magé: alerta máximo! Nilópolis continua a vacinar o público na 
faixa etária de 10 a 14 anos contra a dengue

Meriti cria primeiro agendamento 
online para CadÚnico da Baixada 
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O setor de turismo bra-
sileiro registrou um fatura-
mento de US$ 7,341 bilhões 
em 2024, impulsionado pelo 
aumento nos gastos de turis-
tas estrangeiros. O desempe-
nho ultrapassou exportações 
importantes do país, como o 
algodão (US$ 5,2 bilhões), e 
consolidou-se como o maior 
valor dos últimos 15 anos.

De acordo com dados 
do Banco Central do Bra-
sil (Bacen), o valor de 2024 
representa um crescimento 

de 6,28% em comparação 
com o ano anterior.

O avanço está relacionado 
ao aumento no número de 
visitantes internacionais que 
atingiu 6,65 milhões em 2024.

Os resultados aproximam 
o país das metas estipula-
das pelo Plano Nacional de 
Turismo (PNT) 2024-2027, 
que prevê a chegada de 8,1 
milhões de turistas estran-
geiros e uma receita de US$ 
8,1 bilhões nos próximos 
três anos.

Pesquisa nacional feita pela 
Serasa mostra que a maioria 
dos brasileiros (60%) iniciam o 
planejamento financeiro para 
a aposentadoria com apenas 
cinco anos de antecedência. 
O levantamento, divulgado na 
sexta-feira (24), foi produzido 
pelo Instituto Opinion Box e 
ouviu 1.052 pessoas aposenta-
das ou prestes a se aposentar, 
em janeiro de 2025.

A pesquisa revelou tam-
bém que 37% dos aposentados 
admitem que não se planejaram 
financeiramente para parar de 
trabalhar e 53% precisaram con-
tinuar trabalhando para comple-
mentar a renda. Dentre os que 
se planejaram, 70% passaram 

a complementar o salário com 
outra renda cinco anos antes de 
se aposentar.

Segundo o levantamento, 
entre os aposentados, 48% 
dizem sentir instabilidade finan-
ceira; 45%, ter grande receio de 
endividamento; e 64%, não con-
siderar o valor da aposentadoria 
suficiente para manter o padrão 
de vida.

A pesquisa da Serasa mos-
tra ainda que a alimentação é o 
maior gasto de quem já se apo-
sentou, e os custos com a saúde 
estão em segundo lugar: 60% 
dos aposentados já precisaram 
buscar crédito ou empréstimo 
para auxiliar nessas despesas 
consideradas essenciais.

Turismo brasileiro faturou 
US$ 7,3 bilhões em 2024 
com estrangeiros

Brasileiros demoram a 
fazer plano financeiro 
para aposentadoria

Nacional

Estados Unidos lançam “maior operação 
de deportação em massa da história”

Os Estados Unidos detive-
ram 538 imigrantes, incluindo 
um suspeito de terrorismo, 
e deportaram centenas de 
pessoas como parte de uma 
grande operação de combate 
à imigração, informou nesta 
sexta-feira (24) a porta-voz da 
Casa Branca, Karoline Leavitt.

“A Administração Trump 
prendeu 538 criminosos imi-
grantes ilegais, incluindo um 
suspeito de terrorismo... A 
Administração Trump tam-
bém deportou centenas de 
criminosos imigrantes ile-
gais por meio de aeronaves 
militares. A maior operação 

de deportação em massa da 
história está em pleno anda-
mento”, escreveu Leavitt no X.

Além disso, a administração 
Trump está fechando escritó-
rios de imigração na Colômbia, 
Costa Rica, Equador e Gua-
temala, que permitiam aos 
migrantes solicitarem entrada 

legal nos Estados Unidos, 
informou a CBS News nesta 
sexta-feira, citando documen-
tos internos do governo em 
sua posse.

Os escritórios de imigração, 
também conhecidos como 
escritórios da “Iniciativa de 
Mobilidade Segura”, foram 

estabelecidos nesses países 
durante a administração do 
ex-presidente Joe Biden, com 
o objetivo de oferecer aos 
migrantes uma alternativa à 
travessia ilegal da fronteira sul 
dos EUA por meio de progra-
mas de migração legal.

Trump tomou posse como 

o 47º presidente dos Esta-
dos Unidos na segunda-feira. 
Ele declarou imediatamente 
estado de emergência nacio-
nal na fronteira sul, o que per-
mitirá o envio de tropas para 
repelir o que descreveu como 
uma “invasão desastrosa” aos 
Estados Unidos.

Lula recebe Paes e chancela apoio aos 
Jogos Pan-Americanos Rio-Niterói

Rui Costa desmente boatos: “fiscal do 
Lula” em supermercados não existe

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) recebeu na sexta-
-feira (24) os prefeitos do Rio 
de Janeiro, Eduardo Paes, e 
de Niterói, Rodrigo Neves, e 
decidiu apoiar a candidatura 
das duas cidades para sediar 
os XXI Jogos Pan-Americanos, 
em 2031.

Lula escreveu uma carta 
para o presidente da Panam 
Sports, Neven Iván Ilic Álvarez, 
ratificando a candidatura das 
duas cidades. O Comitê Olím-
pico do Brasil (COB) tem até o 
final de janeiro para oficializar 
a candidatura.

 “Eu tenho certeza que a 
gente sai muito como favo-
rito. Tem o COB, nós somos 
candidatos únicos”, declarou 
Paes a jornalistas, logo após 
o encontro. A cidade de São 
Paulo chegou a estudar sua 
candidatura, mas o prefeito 
Ricardo Nunes e o governador 
paulista, Tarcísio de Freitas, 
decidiram voltar atrás após 

conversa com Paes.
“Acho que a gente, com o 

apoio do presidente da Repú-
blica, sai amplamente como 
favorito para essa disputa. A 
seleção vai se dar em agosto, e 
a gente sabe que o presidente 
Lula é o maior cabo eleitoral 

para essa disputa”, afirmou 
ainda o prefeito.

Até o momento, a única 
cidade que confirmou sua candi-
datura foi Assunção, no Paraguai. 
Os Jogos Pan-Americanos ocor-
rem a cada quatro anos, com 
atletas de todas as Américas. Em 

2007, o já Rio de Janeiro sediou 
o evento esportivo.

“Eu acho que o presidente 
Lula tem muito essa visão do 
Rio como capital internacio-
nal do Brasil, capital honorá-
ria do Brasil”, declarou ainda 
Eduardo Paes.

O presidente Lula solicitou 
ao ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, que reforce de forma 
enfática a posição do governo: 
nenhuma medida heterodoxa 
será adotada para conter os 
preços dos alimentos.

O ministro da Casa Civil, Rui 
Costa, rebateu as alegações de 
que o governo estaria conside-
rando medidas como congela-
mento de preços, tabelamento, 

“fiscal do Lula” em supermer-
cados e feiras ou a criação de 
uma rede estatal de supermer-
cados. As declarações foram 
feitas durante uma coletiva de 
imprensa nesta sexta-feira (24), 
ao lado do ministro da Agricul-
tura, Carlos Fávaro.

“”Isso sequer foi apresen-
tado... Não terá fiscal do Lula 
nos supermercados e fei-
ras”, disse Costa, em vídeo 

da entrevista divulgado pelo 
Metrópoles.

O ministro explicou que irá se 
reunir com produtores rurais, 
redes de supermercado e frigo-
ríficos para encontrar medidas 
de estímulo à produção. 

O objetivo é “dialogar suges-
tões de como reduzir os preços 
e aumentar a produção, dialo-
gando, portanto, com o mer-
cado, onde o preço se realiza”, 

disse Costa. 
O presidente Lula e minis-

tros se reúnem nesta sexta-
-feira (24) para discutir medidas 
contra a alta dos preços dos 
alimentos. O encontro ocorre 
em meio a uma aceleração da 
prévia da inflação, que superou 
as expectativas da agência Reu-
ters, impulsionada principal-
mente pelo aumento no grupo 
de alimentação e bebidas.



GAZETA RIO6 Estado do Rio de Janeiro, Sábado a Segunda-Feira, 25 a 27 de Janeiro de 2025 < www.gazetario.com

Prefeito de Itaguaí se 
encontra com governador 

do RJ e com ministros

Vereadores não atendem 
à convocação de Sessão 
Extraordinária

Pela 1ª vez, Angra terá duas 
festas no Dia de Iemanjá

A Câmara Municipal de Paraty 
convocou a pedido do prefeito 
Zezé do Porto, Sessão Extraor-
dinária para discutir o Projeto 
de Lei Complementar que “Dis-
põe sobre a revisão geral anual 
da remuneração dos servidores 
públicos municipais de Paraty.

Tal projeto garantiria um 
reajuste salarial anual de 5% 
aos servidores públicos com a 
implantação da Lei da Data-Base, 
já prevista em leis federais, mas 
para a surpresa da categoria que 
estava representada na sessão 
pelo presidente Leo Stramaro 
que estava acompanhado da 
tesoureira Fernanda Gama do 
Simpar Paraty, onde dos 11 
vereadores apenas 5 compa-
receram a sessão parlamentar.

O grupo encabeçado pelo 
vereador Vagno do PT, com-
posto por Ruan Carlos, Antonio 
Carlos, Anderson Maia, Lucas de 

Oliveira e Ruan Carlos Mineiro 
simplesmente não comparece-
ram, boicotando a convocação 
do prefeito e todos os servidores 
públicos paratienses.

O Simpar emitiu nota de repú-
dio contra o grupo de Vagno

Na nota, o sindicato deixa 
claro a falta de respeitos com 
os professores, profissionais 
da saúde, aposentados e tan-
tos outros trabalhadores que 
garantem o funcionamento dos 
serviços públicos. Esse reajuste, 
que já é mínimo, deixou de ser 
implementado durante os man-
datos dos dois prefeitos ante-
riores. Ou seja, mais de 7 anos 
sofrendo por salários melhores.

Por conta da ausência de 6 
vereadores, não houve quó-
rum suficiente para aprovar a 
medida. Isso é puro jogo político 
que só prejudica a quem mais 
precisa.

Neste ano, pela primeira vez, 
o Dia de Iemanjá será celebrado 
com duas festas distintas em 
Angra dos Reis: uma no conti-
nente, no Centro, e outra na Ilha 
Grande, na Vila do Abraão. As 
festas serão no domingo, dia 2 de 
fevereiro, consagrado à Rainha 
do Mar, segundo a tradição das 
religiões de matriz africana.

– A cultura afro-brasileira é 
muito forte em Angra dos Reis, 
com muitos grupos organizados 
e atuantes. Fomentar a reali-
zação desses eventos culturais 
é muito mais que realizar uma 

festa, mas um ato de respeito e 
preservação da história de nosso 
povo – frisou o secretário de Cul-
tura e Patrimônio, Andrei Lara.

A decisão de realizar dois 
eventos foi tomada em uma 
reunião com representantes 
da Prefeitura e lideranças reli-
giosas de matriz africana do 
município, realizada no Tea-
tro Municipal. A Secretaria de 
Cultura e Patrimônio está tra-
balhando nos preparativos e, 
nos próximos dias, divulgará 
a programação completa das 
festividades de Iemanjá.

O prefeito interino de Ita-
guaí, Haroldo Jesus, encontrou-
-se com o governador do Rio de 
Janeiro no Palácio Guanabara na 
terça-feira (21). Na quarta-feira 
(22), ele teve agendas com minis-
tros, em Brasília. Os encontros 
tiveram o objetivo de discutir 
políticas públicas que beneficiem 
Itaguaí, em especial no contexto 
do Novo Programa de Acelera-
ção do Crescimento (PAC), do 
Governo Federal.

Com o governador do Rio de 
Janeiro, Cláudio Castro, Haroldo 
conversou sobre as obras da 
RJ-099, a Reta de Piranema, que 
liga Itaguaí à BR-165, conhecida 

como Estrada Rio-SP, no municí-
pio de Seropédica. Quem tam-
bém esteve neste encontro foi o 
deputado federal Luciano Vieira 
(Republicanos).

Agendas também em Brasília
Em Brasília, o prefeito interino 

se reuniu com o secretário de 
Relações Institucionais da Pre-
sidência da República, André 
Ceciliano. Na pauta, a captação 
de recursos do novo PAC para 
Itaguaí, que contemplará saúde, 
assistência social, educação e 
obras de infraestrutura.

Haroldo esteve também com 
o ministro das Relações Insti-
tucionais, Alexandre Padilha, e 

com ele confirmou a presença 
no Encontro de Novos Prefei-
tos e Prefeitas, agendado para 
entre 11 e 13 de fevereiro, na 
capital federal. Ainda em Brasília, 
Haroldo encontrou-se com Nísia 
Trindade, ministra da Saúde, ao 
lado do deputado federal Lin-
dbergh Farias. Com eles o pre-
feito discutiu a aprovação das 
verbas do Novo PAC para a cons-
trução do Centro de Parto Nor-
mal, no espaço antes ocupado 
pelo Hospital Nossa Senhora da 
Guia, reivindicação antiga dos 
cidadãos de Itaguaí.

Viadutos de Chaperó, Amen-
doeira e Ary Parreiras na pauta

No Ministério dos Transportes 
o secretário executivo George 
Santoro (que representou o 
ministro Renan Filho) recebeu o 
prefeito interino. Na pauta, a soli-
citação dos viadutos de Chaperó, 
Amendoeira e Ary Parreiras, em 
pontos estratégicos sob a linha 
férrea operada pela MRS em 
Itaguaí. “Contar com o apoio do 
Governo Federal é essencial para 
avançarmos nesse e em tantos 
outros projetos em Itaguaí. As 
verbas vão ser muito bem apli-
cadas para o benefício da cidade. 
Agradeço às autoridades que nos 
receberam tão bem”, comentou 
o prefeito interino.

Regiões 

O governador do RJ, Cláudio Castro, entre o prefeito Haroldinho, de Itaguaí, e o deputado federal Luciano Vieira. Foto de Renato Reis

PARATY

ANGRA DOS REIS
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O Theatro Muni-
cipal abrirá 
as inscrições 
para o Curso 
de Pós-Gra-
duação lato 

sensu em Ensino da Dança Clás-
sica 2025 entre os dias 27 e 31 
de janeiro, com início das aulas 
previsto para 29 de março. No 
total, são 36 vagas disponibi-
lizadas. As inscrições devem 
ser feitas de forma presencial, 
na Fundação Teatro Municipal 
do Rio de Janeiro – Avenida 13 
de maio, nº 1 – Centro, Rio de 
Janeiro (Entrada pela Rua Eva-
risto da Veiga).

Os candidatos ao processo 
seletivo devem ser graduados 
em Dança. Se não forem, devem 
apresentar comprovação artís-
tica ou docente em dança clás-
sica por, no mínimo, três anos 
consecutivos. O Curso terá suas 
aulas em formato presencial e 
serão ministradas aos sábados, 
de 15 em 15 dias, das 8h às 19h.

“A pós-graduação tem como 
objetivo formar grandes profis-
sionais na área da Dança Clás-
sica para qualificar cada vez 
mais o quadro docente do setor, 
enriquecendo o conhecimento 
em todo o país. O Theatro Muni-
cipal é uma referência para os 
profissionais e público e repas-
sar essa experiência em sala 
de aula é uma satisfação muito 
grande para nós. Durante o ano, 
temos uma ampla programa-
ção, com patrocínio oficial da 

propósito de elevar a qualidade 
de ensino em instituições públi-
cas e privadas do Brasil. Serão 
três módulos obrigatórios e 
atividades complementares, 
totalizando 360 horas, em um 
período de 18 meses.

“Nossa pós-graduação é 
muito bem elaborada, pen-
sada com muito carinho, para 
receber os alunos de diversas 
modalidades. Contamos com 
profissionais capacitados em 
nossas aulas, além de receber 
outros para ministrar pales-
tras durante o curso”, conta 
Vera Aragão, coordenadora da 
Pós-Graduação lato sensu em 
Ensino da Dança Clássica.

No ato da inscrição, os can-
didatos devem apresentar a 
ficha, que está disponível no site 
www.theatromunicipal.rj.gov.
br, além da seguinte documen-
tação: Documento de identifi-
cação; CPF; Duas fotos 3×4, de 
frente, sem retoque; Diploma, 
comprovante de conclusão de 
curso de graduação ou decla-
ração de previsão de colação 
de grau no ano de 2025; Com-
provantes de gestão, prática ou 
ensino da dança referentes aos 
últimos três anos (carteira de 
trabalho ou declaração atuali-
zada, de no mínimo 3 meses de 
validade, do órgão/instituição 
contratante), caso a graduação 
não seja em dança. Não há taxa 
de inscrição.

Informações em www.thea-
tromunicipal.rj.gov.br

“Toda donzela tem um 
pai que é uma fera” 

ganha nova montagem 
no Teatro Gláucio Gill

Cineclube Paulo Freire exibe filmes 
de jovens cineastas no Cine Arte UFF

Cinco filmes de jovens cineas-
tas serão exibidos no Cine Arte 
UFF no dia 30 de janeiro, a partir 
das 14h. A programação gratuita 
foi organizada pelo Cineclube 
Paulo Freire e tem como obje-
tivo divulgar o trabalho de novos 
realizadores brasileiros.

Na sessão serão apresen-
tados os filmes ‘Ainda resta-
rão robôs nas ruas do interior 
profundo’ (14’), ‘Samuel foi tra-
balhar’ (17’), ‘Neguinho’ (20’), 
‘Bença’ (15’) e ‘Do tanto de telha 
no mundo’ (24’).

Para Lucas Reis, um dos fun-
dadores do Cineclube Paulo 
Freire, o cineclubismo é uma prá-
tica que enriquece a experiência 
cinematográfica. “O cinema só 
acontece de forma coletiva. O 
ato de assistir a um filme não 
deixa de ser uma atividade refle-
xiva e educativa. Para o Cine-
clube Paulo Freire, a reflexão 
sobre os filmes é indispensável 
para o trabalho”, conclui.

Cineclube Paulo Freire
Fundado em 2014 por estu-

dantes do curso de Cinema-Licen-
ciatura da Universidade Federal 
Fluminense, o Cineclube Paulo 
Freire nasceu com a missão de 
formar uma cultura cinematográ-
fica entre os jovens. O cineclube 

desenvolve um projeto que leva 
o cinema às escolas e conta com 
uma curadoria especializada em 
cinema educativo, que seleciona 
filmes com pautas inclusivas e 
temáticas relevantes para a for-
mação de jovens como cidadãos. 
As sessões acontecem em espa-
ços educacionais e são sem-
pre seguidas de debates. Esse 

formato valoriza a escola como 
um ambiente capaz de promo-
ver eventos culturais e discus-
sões que transcendem o currículo 
tradicional.

O Cine Clube Paulo Freire é 
uma produção do coletivo Aero-
plano - Cinema e Educação. A 
mostra foi contemplada pela cha-
mada pública de Fomentão - SMC 

01/2023 e conta com patrocínio 
da Secretaria Municipal das Cul-
turas- SMC de Niterói.

Serviço:
Cineclube Paulo Freire: Exi-

bição de cinco filmes de jovens 
realizadores brasileiros. Dia 30 
de janeiro, a partir das 14h. Cine 
Arte UFF (Rua Miguel de Frias, 9 
– Icaraí – Niterói). Entrada franca.

Peça mais aclamada de Gláu-
cio Gill (1932-1965), “Toda don-
zela tem um pai que é uma fera” 
vai ganhar uma nova monta-
gem, a partir de 1º de fevereiro, 
na programação de reabertura 
do teatro que leva o nome do 
dramaturgo. Com direção de 
Débora Lamm e elenco que 
reúne Bruce Gomlevsky, Caro-
lina Pismel, Danilo Maia, Leti-
cia Isnard e Lucas Sampaio, e 
participação dos músicos Pedro 
Nego e Dom Yuri, a comédia 
vai ocupar o palco do Teatro 
Gláucio Gill, agora reformado 
e modernizado, depois de um 
ano de obras. Dirigido pelo ator 
e administrador Rafael Raposo, 
o espaço é mantido pela Funarj, 
vinculada à Secretaria de Estado 
de Cultura e Economia Criativa, 

do Governo do Rio de Janeiro.
O Teatro Gláucio Gill reabre 

depois de obras de renovação na 
parte elétrica, hidráulica, reforma 
de mezanino, camarins, fachada, 
letreiro, banheiros e poltronas. “O 
teatro está com mais conforto 
e segurança, com novas cadei-
ras e fachada, além de assentos 
laterais modulares, que permite 
diferentes ocupações do espaço. 
Também teremos uma galeria de 
arte e reabriremos o teatro que 
temos no andar de cima, que será 
um cabaré. Em 2023, antes da 
reforma, estávamos com uma 
taxa de ocupação do espaço de 
93% de sua capacidade, e quere-
mos garantir uma programação 
da maior qualidade para esse 
público”, celebra o diretor do 
teatro, Rafael Raposo.

Theatro Municipal abre inscrições para Pós-
Graduação em Ensino da Dança Clássica

GCADERNO
Petrobras, que atrai visitantes e 
espectadores de todo o Brasil e 
do exterior“, disse Clara Paulino, 

presidente do Theatro Munici-
pal do Rio.

O curso vai capacitar 

bailarinos e profissionais 
envolvidos com o universo 
da Dança Clássica, além de 

ampliar a produção de pesqui-
sas acadêmicas e tecnológicas 
relacionadas à dança, com o 
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O Flamengo de Filipe 
Luís vai estrear no Carioca, 
no sábado, contra o Volta 
Redonda, no Mané Garrinha, 
em Brasília. O time encerrou 
a preparação na manhã desta 
sexta, e a lista de relaciona-
dos conta com a presença de 
Juninho, que poderá fazer a 
sua estreia.

O primeiro reforço do 
ano é a grande novidade, 
mas a ausência de Luiz 
Araújo também causa sur-
presa. O atacante ficará no 
Rio para fazer trabalhos 

individualizados para seguir 
o planejamento de controle 
de carga do DM.

Goleiros: Léo Nannetti, 
Matheus Cunha, Rossi

Laterais: Wesley e Varela 
/ Alex Sandro e Ayrton Lucas

Zagueiros: Cleiton, João 
Victor, Léo Ortiz e Léo Pereira

Volantes: Allan, Evertton 
Araújo, Gerson e Pulgar

Meias: Alcaraz, Arras-
caeta, De la Cruz, Matheus 
Gonçalves e Pablo Lúcio

Atacantes: Bruno Henri-
que, Juninho, Michael e Plata

Esporte

Jorge Bichara é anunciado como 
novo consultor de esportes do COB

FLAMENGO

COMITÊ OLÍMPICO DO BRASIL

MARICÁ

O Comitê Olímpico 
do Brasil (COB) 
anunciou Jorge 
Bichara como 
consultor de 
esportes, na 

sexta-feira (24). O carioca assu-
miu o cargo na última quinta 
(23), depois de um hiato de três 
anos na entidade. Atual Diretor 
Técnico da Confederação Brasi-
leira de Vôlei (CBV), Bichara não 
ocupará a Diretoria de Esportes 
e deverá ser representado inte-
rinamente pelo Diretor Geral 
Emanuel Rego até o fim da tem-
porada de clubes, conforme as 
normas do estatuto.

- Junto aos excelentes profis-
sionais que o COB tem, espero 
contribuir para estruturar o 
esporte olímpico brasileiro em 
parceria com as Confederações, 
para formar as novas gerações 
de atletas que representarão o 
Brasil da melhor forma possível 
nas diversas competições que 
fazem parte de um ciclo olímpico 

- declarou Bichara.
Formado em Educação Física 

e com MBA em Administração 
Esportiva, Bichara havia ocupado 
o posto de Diretor de Esportes 
em 2016, ainda durante a gestão 
do ex-presidente do COB, Carlos 
Arthur Nuzman. Nesta função, 
esteve à frente na melhor cam-
panha do Brasil até então em 
Pan-Americanos (Lima 2019) e 
em Olimpíadas, com recorde de 
medalhas nos Jogos de Tóquio 
2020, e a melhor colocação no 
quadro geral (7 ouros, 6 pratas e 
8 bronzes), em 12º lugar.

No entanto, Jorge acabou 
entregando o cargo em 2022, 
supostamente sob o motivo de 
não concordar com um projeto de 
reestruturação da área, desenhado 
antes mesmo das Olimpíadas de 
Tóquio, sob a gestão do então pre-
sidente Paulo Wanderley.

Bichara também chegou a 
ocupar diversos cargos na enti-
dade, como Gerente Geral de 
Desenvolvimento e Projetos 

Especiais e Gerente Geral de 
Alto Rendimento, além de ter 
trabalhado com gestão esportiva 
em confederações, federações 
e clubes.

Desde janeiro de 2023, 
Bichara deixou a a Confederação 
Brasileira de Atletismo e assumiu 

a função de diretor técnico da 
Confederação Brasileira de Vôlei. 
Na CBV, o dirigente comanda as 
seleções masculinas e femininas 
adultas e de base, de quadra e 
de praia.

- A CBV me recebeu de forma 
fantástica e lá também estamos 

construindo um novo momento 
para a modalidade no Brasil, 
em um processo permanente 
de renovação de atletas, com 
melhorias e avanços nas princi-
pais competições da entidade. 
Vou trabalhar e me dedicar a 
essas duas instituições por um 

tempo, buscando o melhor para 
que as duas evoluam. Sou muito 
grato aos presidentes Radamés 
Lattari e Marco La Porta que 
entenderam essa situação e 
acordaram a possibilidade de 
eu poder me dedicar por um 
tempo às duas entidades - disse.

Flamengo define relacionados 
para enfrentar o Volta Redonda

Sensação do Carioca, 
Maricá abre primeira loja 
e celebra crescimento 

O Maricá Futebol Clube, fun-
dado há menos de uma década, 
vive um momento especial em 
sua primeira temporada na elite 
do Cariocão. A equipe, conhecida 
como Tsunami, já causou impacto 
ao superar na estreia da compe-
tição o Botafogo, atual campeão 
brasileiro e da Libertadores, em 
pleno Nilton Santos, e liderar o 
regional após quatro rodadas 
com três vitorias e um empate.

O buzz em torno do time 
que disputará a Série D do Cam-
peonato Brasileiro foi reforçada 
com a inauguração da sua pri-
meira loja oficial no último fim 

de semana. A boa fase atraiu 
centenas de torcedores ao novo 
estabelecimento, que oferece 
camisas oficiais de jogo, linhas 
casual e passeio, produzidas pela 
Ícone, sua fornecedora de mate-
rial esportivo.

Segundo o clube, as camisas 
que mais se destacaram nos pri-
meiros dias de vendas foram 
a preta, utilizada pelo prefeito 
Washington Quaquá em suas 
redes sociais, e o manto especial 
vermelho e branco, que celebra 
a união entre o Maricá e a Escola 
de Samba União de Maricá, duas 
paixões da cidade.

O futebol da Europa vive 
transformações no que diz 
respeito as mudanças de 
proprietários. Os fundos 
soberanos de diferentes 
países envolvendo diversos 
setores que são: conglome-
rados empresariais, acio-
nistas do mercado finan-
ceiro, bilionários “caseiros” 
e oligarcas estrangeiros 
que disputam os grandes 
clubes europeus. 

O campeonato orga-
nizado pela Champions 

League com 36 clubes ,20 
estão ligados a rede multi-
clubes.O cenário é de cada 
três clubes um é ligado a 
um investidor estrangeiro. 

O CIES SPORTS – Instituto 
de Inteligência do Esporte 
do Centro Internacional 
de Estudos de Esporte, fez 
levantamento dos donos dos 
clubes que disputam as prin-
cipais ligas da Europa. Cada 
vez mais investidores do 
mercado financeiro e gran-
des corporações de capital 

americano e redes multiclu-
bes dominam o mercado. 

Na Liga dos Campeões 
com 36 clubes que disputam 
a competição. 36% são de 
proprietários estrangeiros 
chegando a 13 clubes. 

Na década de 2010 chega-
ram investidores da China, 
do Sudeste Asiático e Ame-
ricano, prevalecendo o capi-
tal privado. Nessa década 
de 2020 que está em curso, 
os investidores estão sendo 
mais estruturados na busca 

de um fluxo maior financeiro. 
A maior liga do mundo, 

a Premier League da Ingla-
terra fatura acima de R$ 
46,5 bilhões anuais. Dos 
investidores dos clubes, 80% 
são de estrangeiros. Dos 20 
clubes que disputam a prin-
cipal liga, 16 são administra-
dos pelo capital internacio-
nal. A liga apresenta sete 
nacionalidades (EUA, Egito, 
Canadá, E.Árabes Unidos, 
Rússia, catar, Áustria) dife-
rentes de investidores mais 

a Grã - Bretanha. 
A preocupação dos diri-

gentes da maior liga é fazer 
regras mais rígidas visando 
coibir as más gestões para 
não levar a quebra genera-
lizada dos clubes.  O exem-
plo que aconteceu em 2023 
com a Premier League e da 
Champianship(segunda divi-
são), os clubes Everton e 
Nottinglam Forest foram 
punidos com perdas de pon-
tos por violações do fair 
play financeiro. 

A tendência chega len-
tamente no mercado sul 
americano por não ter tanto 
atrativo para os investido-
res.  No Brasil às SAFs come-
çam se expandir.  Daqui a 
algum tempo vão influen-
ciar na criação das ligas 
para facilitar a entrada de 
investidores internacio-
nais. Será fundamental o 
governo definir regras para 
regular o futebol, sem tra-
zer prejuízos para clubes, 
investidores e torcedores.

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

OS DONOS DO 
FUTEBOL DA EUROPA

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Equipes iniciam a competição 

com clássico, nesta sexta-feira 
(24), às 20h30 (de Brasília), no 
Estádio Polideportivo Misael 
Delgado, na Venezuela.

Brasil x Argentina
DIA DE JOGO


